

Zeitschrift:	Macolin : revue mensuelle de l'École fédérale de sport de Macolin et Jeunesse + Sport
Herausgeber:	École fédérale de sport de Macolin
Band:	44 (1987)
Heft:	4
Rubrik:	Échos de l'EFGS

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Record du monde à Macolin !

Les Championnats de Suisse d'athlétisme en salle, organisés traditionnellement à Macolin au début du mois de février, ont permis à Werner Günthör de battre le record du monde du lancement du poids, détenu par l'Allemand de l'Est Ulf Timmermann avec 22,15 m, le portant à 22,26 m!

C'est le 4e record du monde battu dans des disciplines officielles par des athlètes suisses. Voici les autres:

Imbach en 1924

Le 10 juillet 1924, aux Jeux olympiques de Paris, le petit Sepp Imbach s'alignait au départ du 400 m, en quart de finale. Il remporta la course avec une immense facilité. Lorsque son temps fut annoncé, le stade fut pris à la gorge: 48"00, record du monde.

Ce fut du délire: un Suisse venait de mettre à mal un record (48"2) considéré quasiment comme imbattable: celui de l'Américain Charles Reidpath. Mais le lendemain déjà, en demi-finale, Ficht, un autre Américain, portait ce temps à 47"8. En finale, Imbach, malade pour avoir mangé une omelette avariée, terminait sixième et dernier.

Battu en 1941, reconnu en 1976

C'est une Suisse, Ilsebill Pfenning, qui allait battre le deuxième record du monde «maison». En franchissant 1,66 m en hauteur. C'était à Lugano, le 27 juillet 1941. Elle était championne de Suisse et progressait depuis de nombreuses années. Peu avant son exploit de Lugano, elle avait déjà franchi 1,63 m à Turin. On ne fut pas surpris. Par contre, probablement en raison de la guerre, le protocole du record ne fut pas envoyé à l'IAAF et ce n'est qu'en 1976, donc trente-cinq ans plus tard, qu'il fut retrouvé par Roman Bussmann dans les archives de la FSA et aussitôt soumis, positivement, à l'homologation!

Meta, la grande dame !

Troisième record par Meta Antenen, la grande dame de l'athlétisme suisse: battu les 5 et 6 juillet 1969 à Liestal dans le cadre des Championnats de Suisse de pentathlon. Taquinée par Elisabeth Waldburger, elle fut obligée de se surpasser dans toutes les disciplines, d'où son record: 5046 points (100 m haies: 13"5; poids: 11,28 m; hauteur: 1,71 m; longueur: 6,49 m; 200 m: 24"6). (Y.J.)

La CFGS active et vigilante

La Commission fédérale de gymnastique et de sport, plus connue sous l'abréviation de CFGS, occupe une place de première importance dans la structure du sport suisse. Il est bon de rappeler son existence et son action. Elle se compose de 21 membres issus de tous les milieux du sport et de la politique. Le directeur de l'EFGS en fait aussi partie, mais à titre consultatif seulement. Avec ses sept commissions d'experts, elle joue un rôle prépondérant dans le domaine de la coordination entre les multiples institutions que compte le sport suisse. La CFGS a aussi pour rôle de renseigner et de conseiller les responsables du Département de l'intérieur. Elle est même habilitée, en certaines circonstances, à émettre des directives, ce qui la distingue des autres commissions fédérales.

Première séance 1987

La CFGS tient 4 ou 5 séances de travail par année. Monsieur Flavio Cotti, nouveau conseiller fédéral et chef du Département de l'intérieur, a tenu à marquer de sa présence la première de cette année, montrant ainsi son intérêt pour cette institution. Sous la direction de Raymond Bron (Lausanne), on a passé en revue les «thèses» définissant J+S de cette fin de décennie. Il s'agit, en effet, de poser les jalons qui permettront à l'évolution de ce vaste mouvement de se poursuivre positivement. La commission a étudié, ensuite, un projet tendant à élargir l'information et à la rendre aussi transparente que possible. La répartition des tâches entre la Confédération et les cantons, qui entre, semble-t-il, dans une phase décisive, va lui donner l'occasion de le mettre à l'épreuve, tout comme les préparatifs de la présence sportive à CH 91, que la CFGS doit mener à bien en collaboration avec l'EFGS et l'ASS. (Y.J.) ■

